

Interrogantes fundamentales de la sesión 3

Brayan Steve Espinosa Vargas – 20221255036

¿Qué elementos se rescatan de la visita a los diferentes espacios en la localidad de Ciudad Bolívar?

A lo largo del transcurso y movilización entorno a las calles, casas, lugares y demás sitios físicos, que componen la localización y territorio de la localidad de Ciudad Bolívar, surgen varios elementos en lo profundo del pensar y el reflexionar que poseemos desde el ser único o única que somos, sobre las experiencias que vivimos y sentimos en nuestro interior entorno a lo experimentado en la salida, está que pudo ser un golpe contra la realidad, salir de la literatura y teoría llegando a observar cómo el mundo puede ser tan cruel e inhumano, tomando importancia y valor lo que se posee en el presente: las personas, los momentos vividos, los privilegios económicos y algo tan básico como poderse educar, serían derechos que debe tener cualquier ser, pero, el territorio en mención muestra lo contrario. Son experiencias que forman lo que seré y mi visión de ver la realidad. Estas mismas que son únicas para cada uno y una que estuvo aquel territorio, sin embargo, debe formar y mover algo en nuestro interior, somos docentes y científicos que debemos conocer las ciencias sociales con todo lo que ellas conllevan, pero, esa salida pedagógica nos debe llevar a reflexionar sobre el mundo en el que vivimos y a la realidad que nos espera, siendo esta nuestro campo de acción llegando a ser más complejo y duro emocionalmente que cualquier teoría, enfoque, cosmovisión y aprendizaje que llegamos a apropiarnos en la universidad.

¿Cuáles son las principales formas de organización y resistencia presentes en este territorio?

En la experiencia que se recoge en el territorio de Ciudad Bolívar se rescatan elementos de importancia en la construcción de tejidos sociales y comunitarios en el paraíso. En especial desde los espacios de Museo Mundo Café y La huerta de lucha contra el hambre.

Museo mundo café nos permite identificar como Alex y Martha han resignificado su labor como recicladores, que a veces la sociedad ignora y rechaza. Dando un sentido de memoria y valor histórico por medio de los elementos que existen en su espacio constituido con esfuerzo y lucha, esto permite a la comunidad del territorio y fuera de él poder reconocer y pensar sobre elementos históricos que han marcado nuestra vida y experiencias como sujetos y como sociedad colombiana. Hoy el barrio El Paraíso, en la parte alta de Ciudad Bolívar, es también un lugar para reconstruir la historia popular del país.

La huerta de lucha contra el hambre permite identificar el valor de la tierra para las personas que han llegado al territorio de Ciudad Bolívar víctimas de desplazamiento forzado, entorno a esta se han generado huertas comunitarias para combatir y permitir la

supervivencia de las personas que por diferentes motivos no tienen un plato de comida en sus hogares. Esta agricultura urbana va ligada a saberes populares que se deben rescatar y potenciar en nuestra labor en la sociedad desde la educación.

Teniendo en cuenta lo anterior, la localidad de Ciudad Bolívar se han constituido tejidos comunitarios que resignifican el territorio que históricamente se ha estigmatizado de peligroso y problemático. Los sujetos desde su poder de acción a repensado y actuado en el espacio, por medio de la apropiación del mismo, buscando llevar a Ciudad Bolívar un espacio de paz e integración social para la población Bogotana y colombiana.